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Вице-спикер Госдумы России, 
член Центрального штаба ОНФ 
Ольга Тимофеева поблагодари-
ла работников коммунальных и 
дорожных служб края, а также 
персонал скорой помощи, ра-
ботников правоохранительных 
органов, пожарных и другие 
подразделения МЧС за кругло-
суточную вахту в праздничные 
дни. Вместе с главой админис-
трации Промышленного района 
города Ставрополя Дмитрием 
Семеновым она побывала на 
«Ремонтно-строительном пред-
приятии», занимающемся об-
служиванием магистральных 
дорог Промышленного района.
Под ответственностью МУП 

«РСП» около 85 км уличных дорог, 

В 76-ю годовщину освобождения 
Кисловодска от немецко-фашист-
ских захватчиков в городе-курорте 
состоялось торжественное открытие 
обновлённого сквера Победы. Вместе 
с ветеранами Великой Отечествен-
ной, жителями и гостями Кисловодска 
участие в торжественной церемонии 
принял губернатор Ставрополья Вла-
димир Владимиров.
- Символично, что новый сквер открыва-

ется в день освобождения Кисловодска. Это 
событие напоминает о Победе, которую наши 
отцы и деды одержали в Великой Отечест-
венной войне. Огромное спасибо вам, уважа-
емые ветераны, за этот день, за все, что нас 
окружает, - обратился он к представителям 
старшего поколения кисловодчан.

В КИСЛОВОДСКЕ ОТКРЫТ СКВЕР ПОБЕДЫ
Участников церемонии поздравила вете-

ран Великой Отечественной, в военные годы 
- медсестра размещенного в Кисловодске 
эвакогоспиталя 5404 Августа Елизаровна 
Линникова.

Сквер Победы создан в рамках приоритет-
ного проекта по формированию комфортной 
городской среды, Ставрополье является од-
ним из лидеров России в его реализации.

В целом в 2018 году в результате выполне-
ния планов по формированию комфортной го-
родской среды и краевой программы местных 
инициатив на Ставрополье было создано или 
отремонтировано более 200 объектов.

Отметим, что сквер Победы расположен 
на площади 1,2 гектара. Здесь выполнены 
работы по созданию аллей и пешеходных 
дорожек, строительству детских и спортив-
ных площадок, организации освещения, озе-
ленению, установке малых архитектурных 
форм, скамеек и урн.

 информбюро

«Дети войны» 
имеют право 
на льготы 
В крае принят закон, в соот-
ветствии с которым жителям  
Ставрополья, не достигшим 
совершеннолетия до оконча-
ния Второй мировой войны (3 
сентября 1945 года) присваи-
вается категория «Дети вой-
ны» и будет выдано соответс-
твующее удостоверение. 
Теперь ставропольские «дети 

войны»  могут рассчитывать на 
внеочередное оказание меди-
цинской помощи; преимущест-
венное право на предоставление 
социальных услуг в стационар-
ной форме социального обслу-
живания; первоочередное пре-
доставление социальных услуг 
в форме социального обслужи-
вания на дому. 

Жителям Ставрополя для по-
лучения удостоверения нужно 
обратиться в комитет труда и 
социальной защиты населения 
администрации города по ад-
ресу: г. Ставрополь, ул. Ленина, 
415. При себе нужно иметь три 
документа: заявление о выдаче 
удостоверения, паспорт, фото-
графию размером 3x4 см. 

Телефоны для справок: (8652) 
56-66-98, 56-49-05, 56-66-79, 
56-66-82, 56-49-41.

Звоните, 
спрашивайте!
В среду, 16 января, управ-

ление ПФР по Ставрополю про-
водит телефонный информаци-
онный марафон «Вопрос дня» на 
тему: «Об увеличении величи-

ны   прожиточного минимума   

пенсионеров с 01.01.2019.   

Порядок установления  и вы-

платы федеральной социаль-

ной доплаты к пенсиям нера-

ботающих   пенсионеров».

Интересующие наших чита-
телей вопросы можно  задать в 
течение дня: с 8.30 до 17.30 (пе-
рерыв с 12.45 до 13.30), обра-
тившись на телефон 56-66-83.

Разъяснения на указанную 
тему дадут специалисты кли-
ентской службы управления. 
Звоните, спрашивайте!

Ольга Тимофеева поблагодарила оперативные службы 
Ставропольского края за работу в праздники
по которым в том числе проходят 
маршруты городского обществен-
ного транспорта. С начала зимы 
предприятие не допустило ни од-
ного сбоя, несмотря на сильные 
снегопады в начале декабря и снег 
в Рождество.

- От лица жителей города гово-
рю вам большое спасибо за сла-
женный труд, за то, что во время 
снегопадов движение на улицах 
не останавливалось ни на час. Это 
значит, каждый мог попасть в по-
ликлинику, в школу, на работу, ус-
петь по своим делам. У вас опыт-
ный, дружный коллектив, много 

настоящих профессионалов, вам 
действительно можно доверять. 
Хочу также поблагодарить в вашем 
лице и все службы края: дорожни-
ков, работников ЖКХ, пожарных, 
водителей общественного транс-
порта, медперсонал скорой помо-
щи и других служб, которые несли 
вахту в праздничные дни,  - ска-
зала вице-спикер Госдумы Ольга 
Тимофеева.

Четверых работников МУП 
«РСП» она отметила своими бла-
годарственными письмами. Их 
получили механик Игорь Астахов, 
водители Сергей Толмачев и Вла-

димир Шумской, тракторист Алек-
сандр Шуваев.

Глава администрации Промыш-
ленного района Дмитрий Семе-
нов, комментируя работу район-
ного предприятия, подчеркнул: 
«Город растет, поэтому ежегодно у 
нас идет прирост объемов магис-
тральных улиц. Недавно, к приме-
ру, сдали новый участок проспекта 
Российского. Но мы с этой нагруз-
кой справляемся. Для оператив-
ного выполнения задач по очистке 
улиц ввели вторую песко-базу в 
Юго-Западном районе, постепен-
но по городской и краевой про-

грамме обновляем парк спецтех-
ники. И конечно, немаловажно, 
что в «РСП» - опытный коллектив, 
многие имеют стаж работы на 
предприятии более 15 лет».

Для зимнего содержания дорог 
«Ремонтно-строительное пред-
приятие» использует 10 тракторов, 
грейдер, 3 фронтальных погруз-
чика, бульдозер, снегопогрузчик 
и  17 КамАЗов. С начала зимнего 
периода предприятие вывезло с 
улиц города более 10 тысяч тонн 
снега, в борьбе с гололедом ис-
пользовано около 9,5 тысячи тонн 
противогололедных материалов.
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В Ставрополе депутаты отметили вклад работников 
МКС «Ставропольский» в технологическую «революцию»  

В 2018 году количество 
ясельных мест 
в детских садах  города  
увеличилось 
Современный детский сад «Солнечный» открылся осенью в Юго-
Западном районе Ставрополя благодаря соглашению между пра-
вительством края и строительной компанией «ЮгСтройИнвест», 
достигнутому при непосредственном участии главы региона Вла-
димира Владимирова.  Детсад рассчитан на 160 малышей. В нем 8 
групп, половина из которых ясельные. 
За счет перепрофилирования внутренних помещений в уже действующих 

детских садах № 17, № 21 и № 76 было открыто по одной группе, что дало  
возможность дополнительно принять 73 ребенка.

В конце 2018 года муниципалитет приобрел в собственность здание по 
улице Тухачевского для размещения детсада, рассчитанного еще на 300 
мест. Там с комфортом разместятся 16 групп, в том числе 8 ясельных.

Таким образом, количество мест в детских садах Ставрополя по итогам 
2018  года увеличилось на 533, из них ясельных  - 303.

А уже в новом году будет сдан в эксплуатацию еще один новый детский 
сад в 204-м квартале по улице Серова, он распахнет свои двери для 160 ма-
леньких горожан. Половина групп и в этом саду будет отдана детям от 1,5 
до 3 лет. 

Эскизы идеальной 
школьной формы 
ждут  от школьников 
краевого центра
В национальном конкурсе «Талант, согревающий добром» участву-
ют дети и подростки со всей страны от 6 до 18 лет в трех возрас-
тных группах. В конкурсе предусмотрены 4 основные номинации: 
лучший эскиз комплекта школьной формы для девочек, мальчиков,  
девушек и юношей. В дополнительных номинациях объявят побе-
дителей за лучший эскиз спортивной формы и формы для уроков 
труда, эскиз принта на одежде, галстука, рюкзака и нашивки. Особо 
приветствуются работы,  выполненные в строгом деловом стиле. 
Победителей по основным номинациям награждают Apple Ipad, по допол-

нительным номинациям - Apple Iphone, за вторые и третьи места вручаются 
сертификаты на покупку книг и художественных принадлежностей  номина-
лом 5 тысяч рублей и 3 тысячи рублей. 

Уникальность конкурса в том, что в нем есть специальное детское жюри 
из учащихся художественных школ и других учреждений с углубленным эс-
тетическим воспитанием в возрасте от 12 до 15 лет, не принимающих учас-
тие в конкурсе в статусе авторов.

 Время подумать над эскизом есть,  свои заявки юные дизайнеры могут 
подать  до 1 октября 2019 года на сайте: https://alexandriamusic.ru/konkurs-
scool-design/.

Настоящим прорывом, по 
федеральным меркам, стал 
запуск нового цеха по произ-
водству лактозы для фарма-
цевтической и пищевой отрас-
лей промышленности на базе 
одного из крупнейших молоч-
ных комбинатов не только юга 
России, но и страны в целом 
– молочного комбината «Став-
ропольский».  О том, что Став-
рополье станет первым регио-
ном России, в котором станут 
выпускать сухой молочный са-
хар высокой степени очистки, 
депутат Госдумы РФ Михаил 
Кузьмин и вице-спикер Думы 
краевого центра Геннадий Ти-
щенко узнали из первых уст. 
Как разъяснил директор пред-

приятия Сергей Анисимов, в 
России лактоза такого качества 
прежде не выпускалась, ее при-
ходилось покупать за валюту за 
рубежом. Ставропольская линия 
позволит на 10% обеспечить пот-
ребности всего российского рын-
ка в этом продукте. В будущем 

этот показатель планируется 
увеличить в два раза. Проект был 
реализован совместно с Центром 
биотехнологического инжини-
ринга Северо-Кавказского феде-

рального университета и имеет 
научную составляющую, которая 
сформировалась в рамках работы 
ученых СКФУ, принадлежащих из-
вестной научной школе академи-

ка РАН профессора А.Г. Храмцова 
и профессора И.А. Евдокимова. 
Стоимость проекта составила 280 
млн рублей, из которых половина 
- инвестиции из федерального 

бюджета, половина - вложения 
самого комбината. Федеральные 
средства выделены благодаря 
победе импортозамещающего 
проекта в конкурсе Минобрнауки 
РФ на господдержку инвестици-
онных проектов.

Михаил Кузьмин отметил, что 
«посыл Президента страны о 
технологическом прорыве стал 
реальным на Ставрополье, и это 
– только начало». 

«Очень важно, что идет хоро-
шая слаженная работа произво-
дителей продукции и ученых, а в 
крае их достаточно, и это подде-
рживается и будет поощряться 
государством. Ценно, что и на 
самих предприятиях создаются 
площадки для апробации новых 
идей», - подчеркнул парламента-
рий.

Депутаты встретились с кол-
лективом комбината и поблаго-
дарили их за высокие показатели 
работы, за поиски новых реше-
ний по увеличению ассортимента 
продукции, за внедрение новых 
технологий. Особо отличившиеся 
работники МКС получили от на-
родных избранников благодарс-
твенные письма. 

информбюро

Ставропольская премия 
«КАРДО» выходит 
на международный 
уровень

В 2018  году в Ставрополе  впервые  с 
успехом прошел  Всероссийский конкурс–
премия в области уличного искусства 
«КАРДО». В этом году конкурс пройдет во 
второй раз, и снова в нашем городе. Ана-
логов подобного соревнования  нет нигде 
в мире.  «КАРДО», своего рода «Оскар» за 
вклад в будущее уличного искусства и 
спорта, дает возможность заявить о себе 
талантливым людям страны, собрать уни-
кальные кейсы и показать всему миру 
лучшие практики. 
Организаторы обещают не только повторить 

дебютный успех, но и превзойти его. В январе 
к проекту уже подключились 52 субъекта Рос-
сийской Федерации.  Оценивать участников 
будут эксперты из девяти стран: Россия, США, 
Австралия, Финляндия, Латвия, Казахстан, 
Польша, Великобритания и Мексика. Среди них 
-  депутаты Государственной Думы, известные 
бизнесмены, обладатели  мировых рекордов, 
победители международных фестивалей и чем-
пионатов. 

Регистрация участников продлится до 28 фев-
раля. Финалы премии состоятся 12-14 апреля.  

Конкурс проводит «Центр паркура «Оффбитс» 
при поддержке правительства Ставропольско-
го края, администрации города Ставрополя, 
Федерального агентства по делам молодежи 
(Росмолодежь), Фонда президентских грантов, 
Федерального агентства по делам националь-
ностей.

Рождественская история 
с ароматом кофе: джаз, 
фолк, босанова

12 января в галерее «Паршин» городс-
кие таланты создали рождественскую 
атмосферу на традиционном вечере 
«CoffeeLemonTime». 
Концерт этот сделан в стиле пэчворк, по типу 

старинной техники лоскутного шитья, при кото-
рой цельное изделие сшивается из разноцвет-
ных и пёстрых кусочков ткани. 

«Сшивали» музыканты фолк, джаз, ирланд-

ские мотивы и популярную бразильскую музыку 
босанову. Среди исполнителей - Евгения Ханова, 
Юрий Полежаев, Павел Должиков, Карина и Гри-
горий Газарян, Анна Яцукова, Надежда Добари-
на, Алексей Лис, вокальный ансамбль педагогов 
и камерный оркестр старших классов детской 
музыкальной школы №1.

Серия танцевальных 
вечеров с оркестром 
ждет горожан в январе

В Ставропольском Дворце культуры и 
спорта  12 января стартовали танцеваль-
ные вечера концертного духового оркес-
тра им. Осиновского. Желающих ждут 
19, 20, 26 и 27 января в 17:00  в аудито-
рии 216.  
Оркестр исполнит мелодии мировой музы-

кальной культуры, закружит в вальсе, фокстроте 
и даже танго. Возраст на этом вечере не имеет 
значения. Классика нравится всем, а для моло-
дежи в составе оркестра звучит джазовый инс-
трументарий. Так что берите с собой хорошее 
настроение и развивайте чувство прекрасного… 
ритма.

Роль кадастровой 
стоимости 
в начислении налогов

Когда дело касается налогообложения, 
собственников начинает интересовать 
кадастровая стоимость недвижимости.  
Ведь с 2016 года продать дом или зем-
лю по заниженной цене, чтобы избежать 
уплаты налогов, владельцы больше не 
могут. Налог рассчитывается по большей 
величине: кадастровой стоимости или 
цене недвижимости.  
Обычно кадастровая стоимость максималь-

но близка к рыночной цене, реальной. Опреде-
ляется она методом массового зонирования и 
оценивания объектов по заказу региональных 
и муниципальных властей. Мониторинг должен 
проводиться не чаще одного раза в три года, но 
и не реже одного раза в пять лет. 

Кадастровая стоимость может быть оспоре-
на, если она чересчур завышена с точки зрения 
собственника. Потому нужно знать реальную 
рыночную стоимость, чтобы платить реальные 
налоги. 

В любой момент вы можете узнать кадастро-
вую стоимость своего объекта недвижимости на 
сайте Росреестра либо в офисе МФЦ.
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На традиционный благотвори-
тельный детский рождественс-
кий праздник, организованный 
ООО «Газпром трансгаз Став-
рополь», пригласили 450 ребят 
из детских домов, школ-интер-
натов, реабилитационных цент-
ров, воскресных школ, а также 
из многодетных семей.

Как всегда, праздник начался с 
торжественного богослужения в 
храме Рождества Христова посел-
ка Рыздвяного, где кроме детей 
собрались газовики, представи-
тели власти и казачества, священ-
нослужители, жители поселка. 
Божественную литургию совер-
шил митрополит Ставропольский 
и Невинномысский Кирилл.

Когда началась служба, шум-
ная детвора вмиг утихла. Лица 
детей осветились, глаза заискри-
лись. Они с интересом разгляды-
вали красиво расписанные стены 
храма и слушали церковное пес-
нопение. 

Меня привлекли стоящие в 
первых рядах девочки в зеленых 
косынках, которые с особым вни-
манием следили за происходя-
щим. Пообщавшись с ними, узна-
ла, что они приехали из станицы 
Новотроицкой.

- Наш сельский храм носит имя 
Святой Троицы, а мы, учащиеся 
воскресной школы, при нем. Нам 
всем сшили такие косыночки, а 
зеленые они потому, что этот цвет 
символизирует жизнь и ассоции-
руется с Троицей, – взахлеб рас-
сказала Мария. – Мы тут и на Пас-
ху бываем, храм очень красивый, 
особенно роспись. Впечатления 
радостные, я хочу поздравить 
всех с Рождеством. Это мой лю-
бимый праздник!

Еще одна учащаяся воскрес-
ной школы из Новотроицкой, 
Ксения, отметила, что она и ее 
подруги хорошо разбираются в 
православных традициях: «И я 

ОТКРЫЛИ  ГОД  ДОБРЫХ  ДЕЛ
здесь не первый раз. Мы очень 
хорошо знаем, как проходит тра-
диционное богослужение в честь 
Рождества, поэтому на душе осо-
бенно тепло. Жду положительных 
эмоций и от концерта!»

После службы в храме дети 
отправились во Дворец культуры 
и спорта ООО «Газпром трансгаз 
Ставрополь», где их ждали уго-
щения. Затем Рождественский 
праздник продолжился большим 
благотворительным концертом. 

Собравшихся в концерт-
ном зале детей приветствовал 
митрополит Ставропольский и 
Невинномысский Кирилл. Вла-
дыка пообщался с юными зри-
телями, рассказал им о празд-
нике Рождества Христова. Он 
особо подчеркнул, что в свет-
лые рождественские дни нужно 
быть внимательными к ближ-

ним. Митрополит поблагода-
рил руководство, работников 
ООО «Газпром трансгаз Ставро-
поль» за такой большой и краси-
вый праздник.   

Открыли концерт воспитанни-
ки воскресной школы храма Рож-
дества Христова поселка Рыздвя-
ного сценкой, рассказывающей 
историю Рождения Иисуса Хрис-
та. Дети настолько воодушевлен-
но читали стихи, что митрополит 
Кирилл громко им аплодировал 
и говорил: «Молодцы! Вы молод-
цы!». 

Поздравил гостей празд-
ника и генеральный директор 
ООО «Газпром трансгаз Ставро-
поль» Алексей Завгороднев:

- Встречать светлый праздник 
Рождества Христова в стенах это-
го Дворца стало хорошей, доброй 
традицией. Уже много лет мы со-

бираемся здесь, чтобы вместе 
радоваться, общаться, дарить 
улыбки и подарки. Я хочу, что-
бы   эта традиция продолжалась, 
чтобы этот светлый праздник нес 
в ваши души, в ваши сердца ра-
дость, доброту, чтобы вы выросли 
с любовью к Богу, к жизни, к сво-
им воспитателям. Поздравляю 
всех с Рождеством Христовым и 
желаю вам всего самого светло-
го, самого доброго!

Концерт продолжили участни-
ки творческих студий и кружков 
Дворца, неоднократные победи-
тели и призеры различных регио-
нальных, российских и междуна-
родных конкурсов и фестивалей. 
Программа радовала своим раз-
нообразием, тем более что для 
детей выступали их сверстники: 
исполнялись народные и эстрад-
ные танцы, звучали церковные 

песнопения и лиричные компо-
зиции. Юные артисты выступали 
трогательно и вдохновенно. 

После концерта митрополит 
Ставропольский и Невинномыс-
ский Кирилл и генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз 
Ставрополь» Алексей Завгороднев 
вручили подарки ребятам из де-
тских домов, школ-интернатов, 
реабилитационных центров, вос-
кресных школ, а также из много-
детных семей. 

Так открыли очередной год доб-
рых дел работники ООО «Газпром 
трансгаз Ставрополь». В следую-
щий раз ребята снова соберутся 
во Дворце культуры и спорта газо-
виков в Рыздвяном на Пасху.

Нина ПОГРЕБНАЯ.

Фото 

Александра ПЛОТНИКОВА.

ЖКХ

1,4 миллиарда рублей - 
на улучшение качества 
питьевой воды в крае

Совет по проектной деятельности при губер-
наторе края  утвердил паспорт регионально-
го проекта «Повышение качества водоснаб-
жения в Ставропольском крае». Согласно ему 
планируется обеспечить централизованным 
водоснабжением порядка 20 тысяч жителей 
в 27 населенных пунктах края.
Проект Ставрополья войдет в федераль-

ный проект «Чистая вода» нацпроекта «Эко-
логия». Он призван обеспечить качественным 
водоснабжением более 90 процентов жите-
лей страны. Разработанный краевым минис-
терством ЖКХ  паспорт проекта направлен в 
проектный офис Правительства РФ.

Реализация проекта стартует в 2019 году. 
Как ожидается, до 2024 года Ставрополье 
привлечет к его выполнению  в общей слож-
ности более 1,4 миллиарда рублей из феде-
рального и краевого бюджета, а также вне-
бюджетных источников. 

Для начала предстоит провести инвента-

ризацию и оценить состояние объектов во-
доснабжения на предмет их соответствия 
установленным показателям качества и бе-
зопасности питьевого водоснабжения. За-
тем – утвердить региональную программу по 
строительству и реконструкции систем водо-
снабжения. 

Одним из мероприятий проекта может 
стать строительство межпоселкового водо-
провода «Восточный» в Новоалександров-
ском городском округе. Здесь планируется 
прокладка сетей и модернизация объектов 
водоподготовки. Это позволит обеспечить ка-
чественной питьевой водой более 4,5 тысячи 
жителей в восьми населенных пунктах, входя-
щих в Новоалександровский горокруг. 

По сообщению Минстроя России, согла-
шения о предоставлении финансовой под-
держки на реализацию мероприятий по про-
екту «Чистая вода» в 2019 году субъекты РФ 
заключат до 15 февраля.

Надо сказать, жители Ставропольского 
края обеспечены централизованным водо-
снабжением на 95 процентов.  Вода поступает 
из 32 групповых и из более 500 локальных во-
допроводов общей протяженностью 17 тысяч 
км. По данным Роспотребнадзора, доля соот-
ветствия качества питьевой воды установлен-
ным требованиям на территории Ставрополь-
ского края составляет 99 процентов. 

школа грамотного 
потребителя 

Темы занятий 
в первом полугодии
Как сообщает краевое министерство ЖКХ, 
популярная среди жителей края «Школа 
грамотного потребителя» продолжит рабо-
ту  в 2019 году.  Уже определены темы за-
нятий, которые пройдут в городах и районах 
Ставрополья в рамках этого федерального 
проекта  в первом полугодии 2019 года. 
В январе  будет обсуждаться  такая тема, 

как система капитального ремонта общего 
имущества в МКД. Речь пойдет о правах и 
обязанности участников, о порядке согла-
сования предложения регионального опе-
ратора о проведении капитального ремон-
та в МКД и так далее. 

В феврале разговор пойдет о годовом  
отчете управляющей организации, о том,  
на что нужно обратить внимание.

Инженерные системы в МКД обсудят 
на занятии в марте. Будет поднята такая 
важная тема, как последствия перехода 
отдельных помещений на индивидуальное 
отопление. Не будут обойдены и правила 

технического обслуживания газового обо-
рудования.

Государственная информационная сис-
тема, правила ее работы и возможности 
станут темой занятий в апреле. 

В мае слушатели «Школы» обсудят пра-
ва и обязанности правления товариществ 
собственников жилья.

А в июне, в преддверии повышения, речь 
пойдет о тарифах на коммунальные услуги.

- Для того чтобы решить, какие темы бу-
дут рассматриваться в «Школе грамотного 
потребителя», мы привлекли самую ши-
рокую аудиторию. Предложения подава-
ли специалисты местных администраций, 
эксперты-общественники и простые слу-
шатели «Школы», - комментирует министр 
жилищно-коммунального хозяйства Став-
ропольского края Роман Марченко. 

Научиться коммунальной грамоте могут 
все желающие. Бесплатные занятия прохо-
дят ежемесячно, в последний четверг ме-
сяца,  в администрациях городов и районов 
края. В 2018 году такие уроки посетили 
больше 3500 человек. 

Все лекции краевой «Школы грамотного 
потребителя» и мультимедийные материа-
лы к ним находятся в открытом доступе на 
сайте министерства ЖКХ Ставропольского 
края www.mingkhsk.ru.

Р
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– Чем Вы сейчас занимались?

– Это балансировочные подушки из 
системы дог-фитнеса. Собаки их не любят, 
но это новшество позволяет держать жи-
вотное в совершенном балансе во время 
стойки, когда собака четко стоит на четы-
рех лапах, равномерно опирается на каж-
дую. Интересно, что многие собаки так и не 
становятся на все четыре лапы, потому что 
очень часто какая-то опорная, а какая-то 
в более свободном состоянии. Такие по-
душки заставляют работать мышцы плеча, 
бедра, приучают собаку балансировать в 
стойке, чтобы она стояла более уверенно 
и плотно и чтобы у нее работали спинные 
мышцы. Но это физически тяжело, поэто-
му им это не очень нравится, приходит-
ся искать мотивацию для каждой собаки, 
чтобы она встала на эти балансировочные 
подушечки. Нас научили этому московские 
коллеги, а они, я думаю, в свою очередь, 
переняли этот прием из-за границы. 

Для чего нужны хендлеры
– Кто такой хендлер?

– Хендлер – это человек, который по-
казывает собаку на выставках. Чем он от-
личается от обывателя, который выходит 
с собакой на ринг? Хендлер может скрыть 
недостатки и показать достоинства вы-
ставляемого животного, многие даже на-
зывают хендлинг искусством. Сама про-
фессия пришла к нам из-за границы, мы 
немножечко отстаем, допустим, от Аме-
рики, которая является родиной хендлин-
га, причем лет так на 20. Хендлеру нужны 
элементарные кинологические навыки, он 
должен знать стандарт собак тех пород, 
которых он выставляет, хендлер должен 
вести себя правильно с животным, знать 
основы зоопсихологии, а в идеале – еще и 
азы ветеринарии, потому что на выставках 
случается всякое. Хендлер должен отве-
чать за физическую подготовку животного, 
потому что если собака не будет физичес-
ки развита, то и успехов на выставках не 
будет. Над этим мы прямо сейчас и рабо-

Зима богата интересными событиями в культурной жизни нашего города. Одним из них стал 
сольный концерт ученицы 7-го класса струнного отделения детской музыкальной школы 
№1 Виктории Аракелян, занимающейся в классе опытного педагога Виктории Викторовны 
Толкачёвой. 

Имя этой девочки хорошо знакомо читателям «Вечёрки», которая в течение не-
скольких лет с интересом наблюдает за развитием и успехами юной скрипачки. 
В её активе, помимо городских, региональных и международных конкурсов, прово-
дящихся в Ставрополе, где Вика всегда отмечалась в числе лауреатов, - победы в 
престижном Интернациональном конкурсе в столице Швеции Стокгольме, Между-
народном конкурсе «Музыкальные огни» в Баден-Вюльтенберге (Германия), Между-
народном конкурсе имени С.И. Савшинского в Санкт-Петербурге. За успехи в учёбе 
Виктория Аракелян в 2018 году была премирована губернаторской стипендией. 

За три месяца девочка подготовила обширную программу из 11 произведений, не-
которые из которых по сложности соответствуют уровню студентов музыкального учи-
лища, и представила их на суд слушателей, которые к назначенному часу заполнили 
зал. Концерт пришлось начать с опозданием, так как не всем желающим хватило мест 
и пришлось дополнительно приносить стулья.

Бравурная музыка Концерта советского композитора Д. Кабалевского, посвя-
щённого молодёжи, дала настрой выступлению скрипачки и её концертмейстеру 
Н.А. Панковой. Виртуозное исполнение «Каприччио» Ф. Фиорилло и «Кукушки» 
Л. Дакена сменилось меланхоличной «Мелодией» П. Чайковского и взволнованным 
«Экспромтом» М. Балакирева. Поразило проникновение в музыкальный образ «Имп-
ровизации» Д. Кабалевского. Композитор просит играть пьесу «гневно» и «яростно». 
Такой всплеск эмоций сумела передать 12-летняя хрупкая девочка, по-взрослому 
исполнив эту сложную пьесу. Философское понимание было в звучании «Размышле-
ния» Ж. Массне и сопереживание героям фильма «Список Шиндлера» в исполнении 
«Колыбельной для ангела» Д. Уильямса из этого фильма. Образами восточных сказок 
был навеян Вальс из балета К. Караева «Семь красавиц». В эстрадно-джазовой мане-
ре прозвучала музыкальная композиция на тему песни «Как много девушек хороших» 
И. Дунаевского из кинофильма «Весёлые ребята». Заключительным аккордом стало 
исполнение «Грозы» из Концерта «Лето» А. Вивальди. 

Составляя программу выступления ученицы, зная её возможности, Виктория Вик-
торовна Толкачева постепенно поднимает планку в требованиях, ставя перед ней цель 
технического развития, устойчивой интонации, штриховой оснащённости, тонкой 
фразировки и нюансировки, эмоциональной передачи музыкальных образов в каж-
дом произведении. Вика выполнила все задачи, доставив своей игрой удовольствие 
слушателям. Огромную помощь в этом оказала концертмейстер Наталья Александ-
ровна Панкова чутким и деликатным аккомпанементом.

Два года назад после концерта девочка мне сказала, что, когда у неё болит душа, 
она берёт в руки скрипку. Интересно было узнать, остался ли в ее жизни этот ритуал. 
Оказывается, остался. Последний раз болела душа, когда на уроке физкультуры не 
смогла прыгнуть в длину с места... и получила двойку. «Лечилась» скрипкой. Помог-
ло. На следующем уроке прыгнула на четвёрку. Передо мной был чистый и наивный 
ребёнок, который только что играл сложные произведения по-взрослому. Вика учится 
в 6-м классе СОШ №1. На её концерт ребята - соученики - пришли вместе с классным 
руководителем Еленой Владимировной Калмыковой, которая с пониманием относит-
ся к занятиям девочки в музыкальной школе. Низкий поклон Вам за это, Елена Влади-
мировна.

Вика очень любит своих родителей:  маму Тамару Александровну и папу Владимира 
Александровича - высокопрофессиональных врачей, спасающих жизни пациентам. А 
главой семьи является бабушка Эмма Григорьевна, которая вовремя разбудит, накор-
мит, напомнит обо всех делах, проводит в школу и будет терпеливо ждать свою люби-
мую внучку, которая и дня не может прожить без скрипки.

Пройден ещё один жизненный экзамен. Впереди их будет много, и очень хочется, 
чтобы на жизненном пути Виктории Аракелян встречались только добрые и умные 
люди. Чтобы не болела душа, ну а если такое случится, то верный друг - скрипка всег-
да помогала исцелению.

Татьяна ДАНИЕЛЯН, 

заслуженный работник культуры России, заведующая струнной секцией 

городского методического совета.

Фото автора.

ЮНАЯ СКРИПАЧКА ВИКТОРИЯ 
АРАКЕЛЯН ВЫСТУПИЛА 

С СОЛЬНЫМ КОНЦЕРТОМ 
В СТАВРОПОЛЕ

НЕ ДРЕССИРОВЩИК, 
Число новых профессий постоянно растет. Это связано и с цифровой революцией в мире, 

и с новыми трендами, и с тем, что некоторые ремесла по тем или иным причинам достаточ-
но поздно пришли в Россию, например, профессия хендлера. Анна Донецкая – профессио-
нальный хендлер – рассказала о своей необычной профессии.

Клиентов у Анны много, поэтому наша встреча проходила не на рабочем месте, а в спе-
циальном зале для занятий: большие зеркала до пола, ковровые дорожки, чтобы собака не 
скользила, различные снаряды для тренировок: беговая дорожка, стол для осмотра, игруш-
ки, клетки. Кажется, люди и вправду занимаются тут чем-то необычным. А пока я задавала 
Анне вопросы, она не отрывалась от дела и продолжала тренировку со своим подопечным 
– немецким догом Ричардом.

Когда я пришла, заранее подготовленный порядок вопросов пришлось нарушить: Анна 
хвалила дога, стоящего на четырех круглых выпуклостях. Морда собаки не выражала осо-
бого счастья – пес был очень сосредоточен, пока девушка не похвалила его, угостив чем-то 
вкусным.

таем с Ричардом!
– Как Вы начали заниматься этой де-

ятельностью?

– В хендлинг я пришла лет восемь на-
зад, наверное, от большой любви к со-
бакам. Первый опыт получила со своим 
первым питомцем породы итальянский 
кане-корсо. Сейчас он уже старичок на за-
служенной пенсии. Мне эта деятельность 
понравилась, но моя собака плохо вела 
себя на ринге. И эксперт на выставке ска-
зала: «Вам нужно учиться выставлять, пре-
жде всего, свою собаку». И я начала учить-
ся! Все это очень быстро заинтересовало 
меня, затянула радость побед. Скажем так, 
тут объединилось удовольствие от того, 
что ты делаешь, и успехи, выигрыши, осоз-
нание того, что ты трудишься и получаешь 
видимый результат. Вообще, если возьмем 
само слово «хендлер», то «handle» – это 
по-английски «вести», но если слово «хен-
длер» вбить в переводчик, то он переве-
дет его, что интересно, как «обработчик»: 
собачка – это алмаз, а хендлер – огранка. 
И мне это понравилось, я стала посещать 
семинары, окончила факультет ветеринар-
ной медицины. И вот уже  довольно долго 
показываю собак на выставках различных 
рангов. 

О выставках собак
– Как проходят выставки собак и что 

на них нужно делать?

– Выставки собак – это, скажем так, шоу 
собачьей красоты. Там не нужно выполнять 
команды. У каждой породы есть стандарт, 
в критерии которого ее представители 
должны вписываться. А судья-эксперт, ко-
торый осматривает собаку на выставке, 
проверяет соответствие каждой собаки 
стандарту породы. 

– Как эксперт осматривает собак?

– В движении и в стойке. В движении 
собака должна бежать рысью – не галопом, 
движение иноходью допускается только у 
одной породы – фила бразильера. Кстати, 
это также единственная порода, которой 

Радость победы с подопечным немецким догом.

Слева Наталья Панкова, Виктория Толкачёва и Вика Аракелян с родителями.
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А ПЕРСОНАЛЬНЫЙ ТРЕНЕР!
можно проявлять агрессию на выставоч-
ном ринге. А вообще, собака ни в коем слу-
чае не должна вести себя агрессивно на 
таких мероприятиях. 

Выставочная стойка у каждой породы 
своя, но в целом собака должна стоять 
ровно, красиво, напряженно, натянуто, 
будто она вот-вот сорвется в прыжке. Во 
время такого осмотра эксперт оценивает 
животное не только со всех сторон, но и 
ощупывает его. Это осмотр семенников у 
кобелей, чтобы проверить собаку на крип-
торхизм – серьезное заболевание, поэтому 
выставка – это еще племенной смотр, где 
отсеиваются животные, которых нельзя вя-
зать, т. е. они не должны иметь потомство. 
Проводят осмотр на наличие всех зубов и 
правильность прикуса. У тех же немецких 
догов он должен быть ножницеобразным: 
нижние передние зубы плотно заходят за 
верхние передние.

– Значит, задачи хендлера – пра-

вильно и красиво показать животное 

эксперту?

– Не все так просто! Основная работа 
– это не выставки, а многочасовые тре-
нировки, отработка отдельных элементов 
осмотра, например, показ зубов, изучение 
стандартов пород и анатомии. Если у соба-
ки есть недостатки (нежелание работать, 
недостаточная мышечная масса, слабая 
спина или же собака не стоит спокойно в 
стойке, плохо относится к ощупываниям),  
исправить их – задачи хендлера. На ринге 
играет роль не только внешний вид, но и 
здоровье, и поведение собаки. Если гово-
рить о поведении, то возьмем, например, 
немецкого дога – серьезную собаку, если 
он будет на выставке нервным и зажатым, 
то, конечно, это станет огромным минусом 
при выставлении оценки, поэтому хенд-
лер дает рекомендации владельцам по 
воспитанию, дрессировке и нагрузкам, по 
планированию выставочной карьеры. Если 
собака выставляется всю жизнь, то это уже 
тесные взаимоотношения и с владельцами 
животного. 

Как стать 
профессионалом
– Какое образование необходимо, 

чтобы стать хендлером?

– В Москве есть школа юного хендлера, 
она есть и в Ростове-на-Дону, но я нача-
ла эту деятельность в том возрасте, когда 
я уже не подходила для обучения в таких 
школах, потому что она принимает учени-
ков до 18 лет. Вот я и стала посещать се-
минары известных хендлеров. Они дают 
сертификаты, это как курсы повышения 
квалификации. Никакой диплом не нужен, 
но хендлер, я считаю, не может работать 
без кинологического, зоотехнического 
или ветеринарного образования, потому 
что это невозможно, ведь, если человек, 
который занимается хендлингом, не зна-
ет анатомии животного, он в жизни собаку 
нормально не поставит в стойку. Поэтому 
я, окончив школу, поступила на ветеринар-
ный факультет. Весь процесс моей учебы 
был связан с собаками, а теперь мой опыт 
ветеринара-студента и ветеринара-прак-
тика очень помогает в хендлинге.

– Как стать лучшим в хендлинге?

– Нужно постоянно учиться, набирать-
ся опыта и заниматься самообразовани-
ем. В нашей сфере, как и в любой дру-
гой, постоянно появляются новшества 
или какие-то «фишки», поэтому главное 
– постоянно учиться. Не стесняться, не 
думать: «Вот я уже в этом кручусь восемь 
лет и все знаю!», а постоянно стремить-
ся к чему-то новому. Из-за границы пос-
тоянно приезжают коллеги-хендлеры, 
рассказывают что-то новое, нужно этим 
пользоваться. Допустим, та же свобод-
ная стойка (собаку трогают руками, она 
встает в стойку сама. – Прим. ред.) при-
шла к нам не так давно, если посмотреть 
записи 10-летней давности, свободную 
стойку мы там не увидим. 

Профессиональная этика
– Как хендлер должен вести себя на 

ринге?

– Хендлер ни в коем случае не должен 
хамить судье. Нет, конечно, спросить мож-
но: «А почему Ваш выбор именно такой?».  
Но ни препираться, ни спорить не имеем 
права, ведь мы пришли, чтобы послушать 
мнение этого эксперта. Хендлер должен 

соответствующе выглядеть: это презента-
бельная одежда, например пиджак, а не 
рваный спортивный костюм, как мы часто 
на выставках видим, а для девушек жела-
тельна юбка до колена.

– А с собакой? 

– Ни при каких обстоятельствах хендлер 
не должен причинять боль собаке! К счас-
тью, за это предусмотрены дисквалифика-
ции. Я часто на выставках вижу, как собак 
бьют по носу, дают пинка, по рингу могут 
протащить, если она отказывается идти. 
Все бывает, но если у меня собака вдруг 
не пошла, то я просто уйду с выставки и 
не буду ее тянуть. Это значит, мы что-то 
недоработали, поэтому нужно вернуться к 
тренировкам и сделать так, чтобы собака 
перестала бояться. 

– Чем отличается процесс обычной 

дрессировки от хендлинга?

– Заниматься нужно обязательно так, 
чтобы собака радовалась процессу. На-
пример, с одной собакой я работаю 15 
минут, потому что она перегорела, а с 
другой могу часами бегать, и ей будет 
интересно; собака должна приходить в 
хендлинг-зал с удовольствием. Хендлинг 
– это не дрессировка, где от животных 
требуют послушания, здесь с собакой 
нужно договориться, сделать так, чтобы 
она сама согласилась работать. В США 
так вообще, когда собаку ставят в стой-
ку, стараются ее не трогать, только сво-
бодная стойка: как собака сама встала. 
Хендлерам приходится манипулировать 
подопечным на расстоянии поводка с 
помощью игрушки или лакомства. У них 
вообще не принято трогать животных на 
выставках руками. Когда я учу собак, я 
стараюсь приучить их к свободной стой-
ке. Но для нее нужна мотивация. Вот, на-
пример, сейчас со мной немецкий дог 
Ричард. Он быстро «потухает», поэтому 
пока мы работаем с ним на ринге в ме-
ханической стойке. Но даже когда я став-
лю собаку в стойку руками,  стараюсь это 
делать аккуратно, не оттягивать кожу, 
не душить, ведь если я животное как-то 
сожму, это сразу будет видно, и общая 
картинка экстерьера (внешнего вида) в 
ринге испортится. А вот индусы почему-
то любят именно ручные стойки, причем 
они ставят руками собак даже тех пород, 
которых принято выставлять в свободной 

стойке.

«Кинология в Ставрополе 
довольно развита»
– В Ставрополе много хендлеров?

– Хендлеров у нас пять точно есть, все 
мы общаемся, дружим, обмениваемся опы-
том, вместе ездим на выставки. В нашей 
деятельности очень много шарлатанов, 
которые называют себя профессионала-
ми. Дрессировщика или хендлера должен 
знать как минимум какой-либо клуб соба-
ководства, будь то клуб охотничьих собак 
или клуб в системе РКФ (Российская кино-
логическая федерация. – Прим. ред.). Как 
правило, имя хорошего специалиста будет 
все время на слуху у кинологов. И хороший 
дрессировщик никогда не будет вести себя 
жестко с собакой. 

– А выставки проводят?

– Выставок в городе, кстати, тоже до-
статочно много. В год их порядка 9-10. 

Они, как правило, идут две параллельно, 
проводятся разными клубами, а одна вы-
ставка в году международная. Приезжают 
эксперты со всей России и из-за границы 
– председатели наших клубов всегда на-
строены на то, чтобы приехал квалифици-
рованный специалист. 

– Если в нашем городе есть клубы 

собаководства, проходят выставки, 

имеются специалисты по дрессировке 

и хендлингу, значит, должны быть и пи-

томники?

– У нас есть очень хорошие питомники 
американских акит, американских стаф-
фордширских терьеров, лабрадоров! Их 
представители ездят и на чемпионаты 
мира, и на престижные московские вы-
ставки, заводчиков знают во всем мире. 
У нас достаточно развита племенная, вы-
ставочная деятельность, но Центральная 
полоса России пока еще впереди: Москва 
и Санкт-Петербург – это вершина развития 
отечественной кинологии, ведь это круп-
ные города, постоянно контактирующие с 
зарубежными соседями. 

– А простые люди у нас интересуют-

ся кинологией?

– Да, конечно, наша деятельность на-
бирает обороты: ставропольские клубы 
собаководства имеют сайты и странички в 
социальных сетях, рассказывают о щенках, 
дрессировке и выставках, делают анонсы, 
обновляют информацию, выкладывают 
фотоотчеты. А еще ставропольские СМИ 
начали интересоваться нашей темати-
кой – на кинологических мероприятиях 
постоянно присутствует местное телеви-
дение. Но пока, как правило, на всех вы-
ставках нашего города одни и те же люди 
и владельцы собак, которых пригласили 
заводчики. Что касается просто зевак, мы 
сами распространяем информацию о вы-
ставках и племенной деятельности. Мои 
друзья раньше говорили, когда узнавали 
среднестатистическую цену щенка немец-
кой овчарки (15-20 тыс. рублей): «Ты что?! 
Серьезно?», а сейчас они уже кивают: «Да, 
Ань, мы уже на рынок за собакой никогда 
не пойдем!». Они начали видеть разницу 
между выставочной собакой и собакой с 
рынка, потому что собака без документов 
– это, грубо говоря, просто дворняжка. 
Ведь без документов мы никогда навер-
няка не узнаем, кем были предки этой со-
баки, какие у них были рабочие качества, 
какая психика, здоровье и прочее, прочее. 

Вообще, повышение общей, скажем 
так, кинологической грамотности среди 
населения необходимо, потому что, если 
собакой не заниматься, она будет портить 
мебель в квартире просто от скуки. Хозя-
ин ее поругает, когда вернется домой и 
увидит шалость, собака не поймет, потому 
что прошло уже полдня, начнет бояться, а 
потом выйти из этого порочного круга бу-
дет очень тяжело. У животных все очень 
взаимно, как правило, если собаку не за-
брасывать, любить ее, тратить на нее вре-
мя и силы, то она отплатит владельцу. Чем 
больше людей будут знать о дрессировке,  
прививках,  правильном общении с соба-
кой, тем больше будет счастливых собак, а 
чем больше счастливых собак, тем больше 
счастливых владельцев.

Нина ПОГРЕБНАЯ.

Фото из личного архива 

Анны Донецкой. 

Показ в движении собаки породы американская акита.

Свободная стойка немецкого 
дога на балансировочных 

подушках.



6 № 5, 15   ЯНВАРЯ 2019 г.

Медали 
всех достоинств
В спортивном комплексе  На-
льчика прошёл чемпионат Се-
веро-Кавказского федераль-
ного округа среди мужчин и 
женщин  по самбо и боевому 
самбо.
В соревнованиях приняли 

участие около  250 спортсменов 
из всех субъектов округа.

Команду Ставропольского 
края представляли спортсмены 
Центра олимпийской подготовки 
дзюдо, которые общими усилия-
ми завоевали семь медалей раз-
личного достоинства.

Чемпионами СКФО стали: За-
мир Балахметов, Ислам Шогенов 
и Алена Бондарчук.

Серебряных медалей удостое-
ны: Ахмед Гамзатов и Муаед Саи-
тов, а бронзовые медали получи-
ли Муртаз Шериев и Имамшамиль 
Гусейнов.

Юная 
шахматистка 
в Кремле 
Делегация детей Ставрополь-
ского края посетила Кремлёв-
скую ёлку. 
Эта поездка - награда за отлич-

ную учёбу, успехи в творческой 
и  спортивной деятельности. На-
пример, в состав делегации вош-
ла ученица ставропольского ли-
цея №5 Ульяна Токмакова. В  2018 
году Ульяна выполнила норматив 
кандидата в мастера спорта по 
шахматам, выиграв региональ-
ные и федеральные чемпиона-
ты не только в своей возрастной 
группе, но и в старшей. 

Тут надо особо отметить, что  
высокого уровня в столь юном 
возрасте она достигла благодаря 
своему тренеру Павлу Алексе-
евичу Ляхову и поддержке кра-
евого и городского спортивных 
ведомств. 

Ульяна рассказала, что путе-
шествие делегации в Москву на-
чалось с железнодорожного вок-
зала в Минеральных Водах.  По 
дороге в столицу ребята обща-
лись, играли в настольные игры. 
В Москве ставропольцев посели-
ли в гостинице «Измайлово». 

Кроме посещения яркого пред-
ставления на главной елке стра-
ны, где они по традиции получили 
сладкие подарки, у ребят были 
еще экскурсии по московским 
достопримечательностям, в том 
числе в Московский планетарий 
и Измайловский кремль. Там они 
делали елочные игрушки на мас-
тер-классе. Домой ребята верну-
лись с зарядом положительных 
эмоций и новыми знакомыми. 
Они весь год будут вспоминать 
свое веселое путешествие.

Новогодний 
турнир
Более семисот спортсменов, 
выступавших в составах 26 
команд из различных насе-
ленных пунктов Ставрополья и 
Карачаево-Черкесии, разыгра-
ли награды в семи возрастных 
категориях на традиционном 
Новогоднем открытом краевом 
турнире по рукопашному бою, 
который завершился в Став-
ропольском Дворце спорта 
«Спартак».
По мнению специалистов, на-

иболее квалифицированное мас-
терство продемонстрировали 
победившие в своих возрастных и 
весовых категориях: Алиасхаб Са-
матов (с. Янкуль), Сергей Озер-
ный (СК «Легион», Предгорный 
район), Софья Алышева (ДЮЦ 
«Партиот», Ставрополь), Ангели-
на Политаева (Ставропольская 
ДЮСШ единоборств), Констан-
тин Ломовцев (ЦДТ, с. Дивное), 
Гамзат Рамазанов (ДЮСШ, с Кур-
савка).

Награды победители и призе-

спортинформ

Медалисты Новогоднего турнира.

ры получили из рук Деда Мороза 
и Снегурочки.

По итогам соревнований 

отобраны кандидаты в сборную 
Ставропольского края, которой 
в феврале предстоит выступать 

на чемпионате и первенстве Се-
веро-Кавказского федерального 
округа.

Подготовка к дерби

В прошлом году в последнем матче чемпионата России в женской  
суперлиге гандболистки «Ставрополья» на своей площадке по ходу 
южного дерби мерились силами с гостьями из майкопской команды 
«АГУ-Адыиф». 
Несмотря на то, что дружина из столицы Адыгеи носит малопочет-

ный статус главного аутсайдера соревнований, бой гостьи дали очень 
серьезный. На протяжении всей встречи шла упорная борьба - мяч в 
мяч, а склонить чашу весов на свою сторону принимающей стороне 

удалось лишь в концовке противостояния. Финальная сирена зафик-
сировала победу ставропольчанок со счетом 33:30. 

- Знали, что будет тяжело - у нас с Майкопом всегда очень принци-
пиальные встречи, - отметил главный тренер команды «Ставрополье» 
Виталий Волынченко. – Игра получилась сумбурной, нервной, с боль-
шим количеством потерь мяча. Хорошо, что девочки не опустили руки, 
сумели проявить характер, боролись до конца и вырвали победу. 

- Наши девчонки физически готовы лучше, видна также тренерская 
работа, свои плоды дает правильный учебно-тренировочный экспресс, 
- считает министр физической культуры и спорта края Роман Марков. 
– А самое главное – команда осталась на пятой позиции в турнирной 
таблице, подарив своей красивой победой болельщикам прекрасное 
новогоднее настроение.

Следующий матч национального первенства «Ставрополье» прове-
дет на выезде уже в этом году.

 Гандболистки команды «Ставрополье» возобновили подготовку к 
первой в наступившем году выездной серии.

В ближайших матчах чемпионата страны в женской суперлиге на-
шей дружине предстоит помериться силами с тремя соседними кол-
лективами.

Сперва нашу команду проэкзаменует сильнейший коллектив Рос-
сии – «Ростов-Дон». Потом «Ставрополье» ждет противостояние в 
Майкопе с принципиальным соперником – «АГУ-Адыиф», а 30 января в 
Краснодаре наш женсовет сразится с «Кубанью».

 Команда работает в преддверии трех южных дерби по полной про-
грамме, проводит по две интенсивных тренировки в день. Правда, 
травму получила один из лидеров – Екатерина Королева. Зато к за-
нятиям в основной группе возвращается выздоровевшая Елизавета 
Собина, вскоре к ней присоединится и Дарья Ламзина.

Ставропольцы 
на Кремлевской елке. 

ГТО на марше
Реализация комплекса ГТО на Ставро-
полье в 2018 году стала основной темой 
обсуждения на заседании коллегии ми-
нистерства физической культуры и спор-
та края в Кисловодске. Провел заседание 
министр физкультуры и спорта СК Роман 
Марков. 
Возрождение комплекса «Готов к труду и 

обороне» проходит в нашей стране с 2014 
года. Однако на Ставрополье эта работа на-
чалась гораздо раньше. В результате сейчас 
в крае работают 34 муниципальных центра 
тестирования и один – региональный. За 11 
месяцев 2018 года тестирование прошли 
16144 человека. Знаки отличия получили бо-
лее четырех тысяч жителей края. Из них по-
ловина – 2004 любителя здорового образа 
жизни - удостоены золотого знака. 

– Доля участников, выполнивших нор-
мативы комплекса ГТО, составляет 45 про-
центов, а к 2024 году мы должны достигнуть 
показателя 75 процентов, - отметил Роман 
Марков. – В планах на 2019 год, помимо 
проведения ежегодных летних и зимних 
фестивалей среди обучающихся, организа-
ция спартакиады среди трудовых коллекти-
вов и студентов, семейный фестиваль. Это 
позволит привлечь еще большее внимание к 
теме популяризации комплекса и вопросам 
здорового образа жизни, увеличить число 
участников физкультурно-спортивного дви-
жения в крае.

В нынешнем году мы должны начать рабо-
ту по обеспечению возможности выполне-
ния нормативов комплекса ГТО инвалидами 
и людьми с ограниченными возможностями 
здоровья. Наша основная задача – создать 
полноценные условия для систематических 
занятий физической культурой всех возрас-
тных категорий населения.

Также на заседании коллегии были затро-
нуты вопросы деятельности региональных 
спортивных федераций, подведены итоги 
смотра-конкурса по пропаганде физической 
культуры, спорта и олимпийского движения 
среди средств массовой информации за 
2018 год, награждены спортсмены, тренеры 
и другие работники отрасли. 

Первый сбор 
Футболисты ставропольского «Динамо» 
вышли из зимнего отпуска и приступили к 
подготовке к весенней части первенства 
России в южной зоне второго дивизиона. 
Как сообщил наставник команды Роман 

Удодов, первый восьмидневный учебно-тре-
нировочный сбор пройдет в Ставрополе и 
будет носить втягивающий характер. Затем 
команда планирует провести три 12-дневных 
сбора, в том числе на Кавказских Минераль-
ных Водах. 

- На просмотр к нам уже прибыли несколь-
ко потенциальных новобранцев, в ближайшие 
дни ожидаем приезда еще группы игроков, 
которые в этом году могут надеть форму на-
шего клуба, - сообщил Роман Удодов. – Что 
касается изменений в составе, то во время 
паузы в чемпионате страны «Динамо» поки-
нули вратари Михаил Артюх и Дмитрий Вол-
котруб, полузащитники Андрей Ляднев и Ан-
дрей Сиденко. 

Напомним, что после осенней части со-
ревнований ставропольская дружина распо-
ложилась на 14-м месте в турнирной таблице 
южной зоны. 

Наградили лучших
В спортивном комплексе жилого района 
«Гармония» состоялась торжественная 
церемония награждения лучших дзюдо-

истов Ставропольского края по итогам 
выступлений в 2018 году.
Спортсменов наградил президент Феде-

рации дзюдо и самбо Ставропольского края, 
председатель Совета директоров Строитель-
ной группы «Третий Рим» Сергей Захарченко, 
а высокопреосвященнейший Кирилл, митро-
полит Ставропольский и Невинномысский, 
благословил их на дальнейшие победы, поже-
лал здоровья и крепости в вере.

Были отмечены высокие достижения 
спортсменов: Романа Айвазяна (3-е место 
на первенстве России в Тюмени), Ихвана 
Эдильсултанова (2-е место на первенстве 
России в Тюмени), Олега Бабгоева (3-е мес-
то Гран-при в Узбекистане), Степана Сарки-
сяна (1-е место в Кубке России в Ханты-Ман-
сийске), Михаила Косяшникова (2-е место в 
Кубке России в Ханты-Мансийске), Кристи-
ны Булгаковой (3-е место в Кубке России в 
Ханты-Мансийске).

Не первый год показывает высокое мас-
терство и профессионализм Арам Григорян. 
В 2018 году его наиболее значимыми побе-
дами стали Гран-при в Мексике (1-е место) 
и соревнования «Большого шлема» в Японии 
(3-е место).

Не остались незамеченными заслуги тре-
неров Дмитрия Соловьёва и Камо Григоряна.

По завершении награждения спортсме-
ны поблагодарили президента Федерации 
дзюдо и самбо Ставропольского края Сергея 
Захарченко за моральную и финансовую под-
держку. Отметили его значимый вклад в раз-
витие дзюдо в регионе и вручили ответный 
подарок.

Во многом благодаря деятельности пре-
зидента 2018 год стал богат на спортивные 
достижения, за этот период значительно ук-
репилась и материальная база. В частности,  
появился современный спортивный комп-
лекс, ставший важной базой подготовки став-
ропольских дзюдоистов. 
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Сегодня многие люди нуждают-
ся в бесплатной юридической 
помощи.  Кто же в нашем городе 
берет на себя такую вот соци-
альную ответственность? Ответ 
на этот вопрос есть: это неком-
мерческое учреждение, работа-
ющее в городе Ставрополе и на 
территории всего Ставрополь-
ского края - частное образова-
тельное учреждение дополни-
тельного профессионального 
образования «Северо-Кавказ-
ский институт дополнительного 
образования».

Специалисты института на-
правляют свои усилия на реше-
ние социальных проблем и раз-
витие гражданского общества. 
Фактически они создают ту са-
мую благоприятную среду для 
жизнедеятельности граждан, 
повышая их образовательный 

социальная 
ответственность

МЫ ВСЕГДА РАДЫ ОКАЗАТЬ БЕСПЛАТНУЮ ПРОФЕССИОНАЛЬНУЮ 
ЮРИДИЧЕСКУЮ ПОМОЩЬ ЖИТЕЛЯМ СТАВРОПОЛЯ!

уровень. Ведь без знаний нын-
че трудно обойтись, особенно в 
сфере права! 

В основе их работы лежат 
главные нормы Конституции РФ, 

которые закрепляют за Российс-
кой Федерацией статус социаль-
ного государства. А это, в свою 
очередь, гарантирует гражданам 
страны  защиту их прав и созда-

ние условий, необходимых для их 
жизнедеятельности.

Северо-Кавказский институт 
дополнительного образования  
совместно с администрацией 
Ставрополя принимает все необ-
ходимые меры для реализации 
именно этих положений Основно-
го Закона страны на территории 
нашего родного города. 

Будучи социально ориентиро-
ванной организацией, институт 
помогает  обеспечивать защиту 
прав и социальные гарантии инва-
лидам,  малообеспеченным граж-
данам, гражданам, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию.  

В прошлом году на базе инс-
титута открыт и постоянно дейс-
твует Негосударственный центр 
бесплатной юридической помощи, 
который ведет прием горожан, 
предоставляя им бесплатные кон-
сультации по вопросам социаль-
ного и пенсионного обеспечения, 
гражданского  и наследственного 
права. Здесь разъясняют людям 

их права и обязанности, дейс-
твующие в сфере ЖКХ, в области 
семейного и трудового права, а 
также  административного права 
и помогают ориентироваться в 
проблемах защиты прав потре-
бителей. 

Очень важно, что Северо-Кав-
казский институт дополнитель-
ного образования оказывает 
бесплатную и профессиональную 
юридическую помощь жителям 
города Ставрополя. Так админис-
трация краевого центра и неком-
мерческая структура реализуют 
на деле ту самую социальную от-
ветственность власти и образова-
ния, о которой так много говорят 
сегодня с самых разных высоких 
трибун.

Подробнее о деятельности 
института вы можете узнать 
по адресу: Ставрополь, 

ул. Ленина, 282. Телефоны: 
8(8652) 26-51-61, 
8(962)446-71-00. 
Сайт: www.skidpo.ru.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

26.12.2018                                          г. Ставрополь                                              № 2662 

Об отклонении предложений о внесении изменений в Правила землепользования и застройки муниципально-
го образования города Ставрополя Ставропольского края, утвержденные решением Ставропольской городской 
Думы от 27 сентября 2017 г. № 136 «О Правилах землепользования и застройки муниципального образования 
города Ставрополя Ставропольского края»

В соответствии со статьями 31 – 33 Градостроительного кодекса Российской Федерации, Правилами землепользова-
ния и застройки муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, утвержденными решением Став-
ропольской городской Думы от 27 сентября 2017 г. № 136 «О Правилах землепользования и застройки муниципального 
образования города Ставрополя Ставропольского края», постановлением администрации города Ставрополя от 02.08.2011 
№ 2119 «О комиссии по землепользованию и застройке города Ставрополя», с учетом заключения комиссии по землеполь-
зованию и застройке города Ставрополя от 14.09.2018 № 71

ПОСТАНОВЛЯЮ:

Отклонить предложения о внесении изменений в Правила землепользования и застройки муниципального образова-1. 
ния города Ставрополя Ставропольского края, утвержденные решением Ставропольской городской Думы от 27 сентября 
2017 г. № 136 «О Правилах землепользования и застройки муниципального образования города Ставрополя Ставрополь-
ского края», согласно приложению.

Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и разместить на официальном сайте адми-2. 
нистрации города Ставрополя в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.3. 
Глава города Ставрополя 

А.Х. Джатдоев

Приложение 
к постановлению администрации

города Ставрополя 
от    26.12.2018    № 2662    

ОТКЛОНЕННЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ
о внесении изменений в Правила землепользования и застройки муниципального образования города Ставрополя 

Ставропольского края, утвержденные решением Ставропольской городской Думы от 27 сентября 2017 г. № 136 
«О Правилах землепользования и застройки муниципального образования города Ставрополя 

Ставропольского края»

№ п/п Содержание предложения Основание для отклонения предложения

1 2 3

1. Изменение границы территориальной зоны «Р-2. Зона 
городских озелененных территорий общего пользова-
ния», установленной Правилами землепользования и 
застройки муниципального образования города Ставро-
поля Ставропольского края, утвержденными решением 
Ставропольской городской Думы от 27 сентября 2017 г.
№ 136 «О Правилах землепользования и застройки 
муниципального образования города Ставрополя 
Ставропольского края» (далее – Правила), на терри-
ториальную зону «Ж-4. Зона дачных и садоводческих 
объединений» в границах земельных участков с кадаст-
ровыми номерами: 26:12:021006:989, 26:12:021006:993, 
26:12:021006:994, 26:12:021006:995, 26:12:021006:988, 
26:12:021006:991, 26:12:021006:990

в соответствии с частью 9 статьи 31, частью 1 ста-
тьи 34 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации проект о внесении изменений в Прави-
ла землепользования и застройки муниципального 
образования города Ставрополя Ставропольского 
края должен соответствовать генеральному плану 
города Ставрополя. Предлагаемые изменения не 
соответствуют корректировке генерального плана 
города Ставрополя на 2010 - 2030 годы, утвержден-
ной решением Ставропольской городской Думы от 
03 сентября 2009 года № 98 «Об утверждении кор-
ректировки генерального плана города Ставрополя 
на 2010 – 2030 годы» (далее – корректировка гене-
рального плана)

2. Изменение территориальной зоны «Ж-4. Зона дачных и 
садоводческих объединений», установленной Правила-
ми, на территориальную зону «Ж-3. Зона индивидуаль-
ного жилищного строительства» в границах земельного 
участка с кадастровым номером 26:12:021803:861

в соответствии с частью 9 статьи 31, частью 1 ста-
тьи 34 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации проект о внесении изменений в Прави-
ла землепользования и застройки муниципального 
образования города Ставрополя Ставропольского 
края должен соответствовать генеральному плану 
города Ставрополя. Предлагаемые изменения не 
соответствуют корректировке генерального плана 

3. Изменение территориальной зоны «Р-1. Зона городских 
лесов», установленной Правилами, на территориальную 
зону «ОД-2. Зона общественно-деловой застройки вдоль 
магистралей» в отношении земельного участка, распо-
ложенного между границей земельного участка с кадаст-
ровым номером 26:12:010801:191 и границей земельно-
го участка с кадастровым номером 26:12:010801:196

в соответствии с частью 9 статьи 31, частью 1 ста-
тьи 34 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации проект о внесении изменений в Прави-
ла землепользования и застройки муниципального 
образования города Ставрополя Ставропольского 
края должен соответствовать генеральному плану 
города Ставрополя. Предлагаемые изменения не 
соответствуют корректировке генерального плана 

Первый заместитель главы администрации города Ставрополя 
Ю.В. Белолапенко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

26.12.2018                                               г. Ставрополь                                             № 2665 

О внесении изменений в муниципальную программу «Обеспечение жильем молодых семей в городе Ставро-
поле», утвержденную постановлением администрации города Ставрополя от 30.11.2016 № 2713

В соответствии с постановлением администрации города Ставрополя от 20.09.2013 № 3232 «О Порядке разработки 
муниципальных программ, их формирования и реализации»

ПОСТАНОВЛЯЮ:
Внести в муниципальную программу «Обеспечение жильем молодых семей в городе Ставрополе», утвержденную 1. 

постановлением администрации города Ставрополя от 30.11.2016 № 2713 «Об утверждении муниципальной программы 
«Обеспечение жильем молодых семей в городе Ставрополе» (далее – Программа), следующие изменения:

1) позицию «Ресурсное обеспечение Программы» паспорта Программы изложить в следующей редакции:
«общий объем финансирования Программы составляет 65063,98 тыс. рублей, из них:
за счет средств бюджета города Ставрополя в сумме 26851,38 тыс. рублей, в том числе:
2017 год – 72,05 тыс. рублей;
2018 год – 1960,81 тыс. рублей;
2019 год – 2604,63 тыс. рублей;
2020 год – 7404,63 тыс. рублей;
2021 год – 7404,63 тыс. рублей;
2022 год – 7404,63 тыс. рублей;
за счет средств бюджета Ставропольского края в сумме 34570,64 тыс. рублей, в том числе:
2017 год – 957,24 тыс. рублей;
2018 год – 33613,40 тыс. рублей;
за счет средств федерального бюджета в сумме 3641,96 тыс. рублей, в том числе:
2018 год – 3641,96 тыс. рублей;
за счет собственных и заемных средств  молодых семей,  используемых для  частичной  оплаты стоимости  приобретае-

мого  жилого  помещения  или создаваемого объекта индивидуального жилищного строительства»;
2) в абзаце пятом раздела 1 «Общая характеристика текущего  состояния
сферы реализации  Программы и прогноз ее  развития»  цифры «176»   заменить
цифрами «125»;
3) в разделе 5 «Ресурсное обеспечение Программы» абзацы с первого по тринадцатый изложить в следующей редак-

ции:
«Общий объем финансирования Программы составляет 65063,98 тыс. рублей, из них:
за счет средств бюджета города Ставрополя в сумме 26851,38 тыс. рублей, в том числе:
2017 год – 72,05 тыс. рублей;
2018 год – 1960,81 тыс. рублей;
2019 год – 2604,63 тыс. рублей;
2020 год – 7404,63 тыс. рублей;
2021 год – 7404,63 тыс. рублей;
2022 год – 7404,63 тыс. рублей;
за счет средств бюджета Ставропольского края в сумме 34570,64 тыс. рублей, в том числе:
2017 год – 957,24 тыс. рублей;
2018 год – 33613,40 тыс. рублей;
за счет средств федерального бюджета в сумме 3641,96 тыс. рублей, в том числе:
2018 год – 3641,96 тыс. рублей;»;
4) в разделе 6 «Система управления реализацией Программы»:
а) абзац седьмой признать утратившим силу;
б) в абзаце сорок первом слово «сентября» заменить словом «июня»;
в) абзацы с восьмого по сто двадцать пятый считать абзацами с седьмого по сто двадцать четвертый;
5) в абзаце пятом раздела 7 «Оценка эффективности реализации Программы» цифры «176» заменить цифрами «125»;
6) приложение «Методика и критерии оценки эффективности муниципальной программы «Обеспечение жильем моло-

дых семей в городе Ставрополе» к Программе изложить в новой редакции согласно приложению.
Настоящее постановление вступает в силу на следующий день после дня его официального опубликования в газете 2. 

«Вечерний Ставрополь».
Разместить настоящее постановление на официальном сайте администрации города Ставрополя в информационно-3. 

телекоммуникационной сети «Интернет».
Контроль исполнения настоящего постановления возложить на первого заместителя главы администрации города 4. 

Ставрополя Мясоедова А.А.
Глава города Ставрополя 

А.Х. Джатдоев

Приложение
к постановлению администрации 

города Ставрополя
от   26.12.2018    № 2665

МЕТОДИКА И КРИТЕРИИ
оценки эффективности муниципальной программы 

«Обеспечение жильем молодых семей в городе Ставрополе»

№
п/п

Наименование пока-
зателя (индикатора) 
муниципальной про-

граммы

Единица 
измере-

ния

Базовое 
значе-

ние

Значение показателя (индикатора) по годам Источник получения 
информации

2015
год

2017
год

2018
год

2019
год

2020
год 

2021
год

2022
год

1. Количество молодых 
семей, получивших 
свидетельства о 
праве на получение 
социальной выплаты 
на приобретение 
жилого помещения 
или создание объек-
та индивидуального 
жилищного строи-
тельства

семья 24 3 49 7
(1)

22
(1)

22 
(1)

22 
(1)

годовой отчет комитета по 
управлению муниципаль-
ным имуществом города 
Ставрополя в министерс-
тво строительства и архи-
тектуры Ставропольского 
края

2. Доля молодых се-
мей, улучшивших 
жилищные условия, 
в общем количестве 
молодых семей, 
нуждающихся в улуч-
шении жилищных 
условий в городе 
Ставрополе

процент 2,5 0,3 5,6 2 2 2 2 годовой отчет комитета по 
управлению муниципаль-
ным имуществом города 
Ставрополя в министерс-
тво строительства и архи-
тектуры Ставропольского 
края

Примечание:
1. Количество молодых семей подлежит уточнению.
Оценка степени достижения цели и решения задач муниципальной программы «Обеспечение жильем молодых семей в 

городе Ставрополе» (далее – Программа) осуществляется следующим образом:
при достижении или увеличении значений показателей (индикаторов) Программа признается эффективной;
при недостижении значений показателей (индикаторов) более чем на 50 процентов Программа признается неэффек-

тивной.
Первый заместитель главы администрации города Ставрополя 

Ю.В. Белолапенко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

28.12.2018                                                       г. Ставрополь                                                           № 2696 

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с 
кадастровым номером 26:12:011605:306, местоположение: Ставропольский край, город Ставрополь, в районе 
жилого дома № 68/3 по улице Пирогова в квартале 525 и расположенного на нем объекта капитального строи-
тельства 

В соответствии со статьей 39 Градостроительного кодекса Российской Федерации, Положением о порядке организации 
и проведения общественных обсуждений, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности на террито-
рии муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, утвержденным решением Ставропольской 
городской Думы от 25 июля 2018 г. № 251, Правилами землепользования и застройки муниципального образования города 
Ставрополя Ставропольского края (статья 59. П-2. Зона производственно-складских объектов), утвержденными решением 
Ставропольской городской Думы от 27 сентября 2017 г. № 136, заключением от 07.11.2018 о результатах общественных 
обсуждений, проведенных комиссией по землепользованию и застройке города Ставрополя, рекомендацией главе города 
Ставрополя об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка и 
объекта капитального строительства по адресу: Ставропольский край, город Ставрополь, в районе жилого дома         № 68/3 
по улице Пирогова в квартале 525

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастро-
вым номером 26:12:011605:306 площадью 4700 кв.м, местоположение: Ставропольский край, город Ставрополь, в районе 
жилого дома № 68/3 по улице Пирогова в квартале 525 и расположенного на нем объекта капитального строительства с 
кадастровым номером 26:12:000000:7426 – «деловое управление, обслуживание автотранспорта».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и разместить на официальном сайте адми-
нистрации города Ставрополя в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя 
А.Х. Джатдоев

официальное опубликование
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Михаил Юрьевич Василенко

ГОСУДАРСТВЕННОЕ КАЗЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ «ЦЕНТР ЗАНЯ-

ТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ ГОРОДА  СТАВРОПОЛЯ» ИНФОРМИРУЕТ 

ВАС О ТОМ, ЧТО С 1 ЯНВАРЯ 2019 ГОДА ВСТУПИЛИ В СИЛУ 

ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН  РФ ОТ 19.04.1991 № 1032-1 «О ЗАНЯ-

ТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».

В частности, периоды выплаты пособия по безработице будут сокращены для всех категорий 
граждан (3 и 6 месяцев), кроме  граждан  предпенсионного возраста. 

Между тем увеличатся максимальный и минимальный размеры пособия по безработице, 
кроме того, будет отдельно установлен размер пособия по безработице для граждан  предпен-
сионного* возраста. 

ОБРАЩАЕМ ВАШЕ ВНИМАНИЕ НА ТО, что ДАННЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ БУДУТ РАСПРОСТРА-

НЯТЬСЯ НА ГРАЖДАН, ОБРАТИВШИХСЯ В ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ И ПРИЗНАННЫХ БЕЗРА-

БОТНЫМИ ПОСЛЕ 1 ЯНВАРЯ 2019 ГОДА.

За разъяснениями можно обращаться в Центр занятости по адресу: г. Ставрополь, проспект 
Карла Маркса, д. 92-б, этаж 2, кабинет 207, или по телефонам: 315-705; 315-717.

*С 2019 года предпенсионным будет считаться возраст в течение 5 лет до наступления возраста, 
дающего право на страховую пенсию по старости.                                                                                                                                                   7

Администрация и Совет ветеранов Ленинского района города Ставрополя глубоко скорбят 
по поводу безвременного ухода из жизни Героя Социалистического Труда, академика РАН, по-
четного гражданина Ставропольского края 

МОРОЗА Василия Андреевича 

и выражают искренние соболезнования родным и близким покойного.

частные объявления
ПРОДАЮ

ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК в центре г. Михай-
ловска, 10 соток, все коммуникации, развитая 
инфраструктура. Тел. 8-928-252-32-59, с 10 до 
22 час.

УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. Тел. 43-54-66.
5

АНТЕННЫ. ТЕЛЕМАСТЕР. Тел. 217-367.     1178

АВАРИЙКА. ЭЛЕКТРИК. Тел. 639-112.        1178

ГАЗОЭЛЕКТРОСВАРКА. Тел. 47-06-36.      1346

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Шуйским Александром Алек-

сеевичем (ИП Шуйский А.А.), г. Ставрополь, ул. Ленина, 367, 
кв.1a; shuiski-2010@yandex.ru; 8-906-442-99-01; № регис-
трации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность, - 252, в отношении земельных 
участков с кадастровыми номерами 26:12:020314:287, 
26:12:020314:6, 26:12:020314:4 и 26:12:020314:284, распо-
ложенных соответственно по адресам: г. Ставрополь, с/т 
«Ремонтник», №154, ОО КДЛ «Ремонтник», №153, ОО КДЛ 
«Ремонтник», №151, и ст «Ремонтник», №149, кадастровый 
квартал 26:12:020314, выполняются кадастровые работы по 
уточнению местоположения границ и площади данных зе-
мельных участков, а также в связи с устранением ошибки в 
местоположении земельных участков.

Заказчиками кадастровых работ являются Тимощенко 
О.Н. (т. 8-928-339-61-02, г. Ставрополь, пр. Карьерный, 4а); 
Мороз Н.В., т. (8652) 72-36-48, г. Ставрополь, ОО КДЛ «Ре-
монтник», 151), и Абрамова Г.Б. (т. 8-963-383-83-99, г. Став-
рополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, №57/2, кв.172).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласова-
ния местоположения границ состоится по адресу: г. Ставро-
поль, ул. Ленина, 367, кв.1а, 18 февраля 2019 г. в 11 часов 
00 минут.

С проектами межевых планов земельных участков мож-
но ознакомиться по адресу: г. Ставрополь, ул. Ленина. 367, 
кв.1а.

Требования о проведении согласования местоположе-
ния границ земельных участков на местности принимаются 
с 15 января 2019 г. по 18 февраля 2019 г., обоснованные 
возражения о местоположении границ земельных участков 
после ознакомления с проектом межевого плана принима-
ются с 15 января 2019 г. по 18 февраля 2019 г. по адресу: 
г. Ставрополь, ул. Ленина, 367, кв.1а.

Смежные земельные участки, с правообладателями 
которых требуется согласовать местоположения грани-
цы: с/т «Ремонтник», № 156 (26:12:020314:289), с/т «Ре-
монтник», № 155 (26:12:020314:288), с/т «Ремонтник», 
№ 147 (26:12:020314:283), и с/т «Ремонтник», ур. Лысая гора 
(26:12:020314:433), а также все заинтересованные лица.

При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок 
(часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона 
от 24.07.2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Скрипником Александром Григорьевичем, 355012, г. Ставрополь, пер. Чкалова, д. 17, кв. 9, 
svetlograd.bti@mail.ru, т.8-918-75-77-148, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастро-
вую деятельность, - 18566, выполняются кадастровые работы в отношении земельных участков с кадастровыми номерами: 
26:12:031310:60, по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «Ивушка», 37, 26:12:031310:61, по адресу: Ставрополь-
ский край, г. Ставрополь, СТ «Ивушка», 38, 26:12:031310:64, по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «Ивушка», 41, 
26:12:031310:74, по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «Ивушка», 50, кадастровый квартал 26:12:031310. 

Заказчиком кадастровых работ является Медведев Дмитрий Алексеевич, г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 53/4, кв.34, 
т.: 8-918-875-04-37, 8-918-75-77-148.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г. Ставрополь, ул. Орджоникидзе, 58, 
каб.28, 16 февраля 2019 г. в 16 часов 00 минут.

С проектами межевых планов земельных участков можно ознакомиться по адресу: г. Ставрополь, ул. Орджоникидзе, 58, 
каб.28. 

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 15 янва-
ря 2019 г. по 16 февраля 2019 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления 
с проектом межевого плана принимаются с 15 января 2019 г. по 16 февраля 2019 г. по адресу: г. Ставрополь, ул. Орджоникидзе, 
58, каб.28.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
26:12:031310:59, по адресу: г. Ставрополь, СТ «Ивушка», дом 36; 26:12:031310:62, по адресу: г. Ставрополь, СТ «Ивушка», 
№39; 26:12:031310:63, по адресу: г. Ставрополь, СТ «Ивушка», дом 40; 26:12:031310:65, по адресу: г. Ставрополь, СТ «Ивушка», 
дом 42; 26:12:031310:72, по адресу: г. Ставрополь, СТ «Ивушка», № 48; 26:12:031310:73, по адресу: г. Ставрополь, СТ «Ивушка», 
дом 49; 26:12:031310:75, по адресу: г. Ставрополь, СТ «Ивушка», дом 51; 26:12:031310:116, г. Ставрополь, СТ «Ивушка» (участок, 
относящийся к имуществу общего пользования), иные заинтересованные лица.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. 
№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                                        18

Реклама.

Телефон приемной 75-99-59,75-99-59,  

рекламное агентство 23-48-30.23-48-30.у
л
. 
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ул. ТЕЛЬМАНА

ТРОЛЛЕЙБУСНЫЙ ПАРК

15 ЯНВАРЯ, ВТОРНИК. Облачно с 

прояснениями, возможны осад-

ки. Температура -3
о
С...+5

о
С, ветер 

юго-восточный 1...5 м/с, давление 

707...704 мм рт. ст.

Использованы данные сайта 

gismeteo.ru

Посетите наш сайт
вечерка.рф
vechorka.ru

ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ 

МУП РУ «Обелиск» производит погребение умерших пенсионеров – жителей города 
Ставрополя, не работавших на день смерти, за счет средств бюджета в соответствии с Фе-
деральным законом № 8-ФЗ (бесплатно!). 

Ставрополь, ул. 8   Марта, 133, тел. 71-78-43. Круглосуточно – 908-333.          217

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. По горизонтали: Супермен. Укроп. Мэтр. Спам. Шляпа. Ниша. Трал. Спички. Уксус. Ромб. Унт. Озеро. 
Дол. Аир. Приток. Тихоня. Циклоп. Ход. Карась. По вертикали: Гуашь. Колпица. Струя. Редиска. Приворот. Попса. Молоток. 
Куб. Кипа. Романтик. Эмир. Суматоха. Шатун. Нос. Нарвал. Стерлядь.

ПОМОГИТЕ НАЙТИ 
ХОЗЯИНА СОБАКИ
Потерялась перед Рождеством.

Рост средний, левый глаз с голубым 
оттенком, понимает команды. 

Ждем звонка по тел. 71-86-84 или 
8-928-321-48-08. 

Найдена в районе улиц Шпаков-
ской – Матросова – Л.Толстого – 
Абрамовой.                                                 17
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